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,.. L 	 ' Al Presidente del 
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del Piemonte 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA 
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno 

(Non più di una per Consigliere/a - Non più di tre per Gruppo) 

OGGETTO: Riorganizzazione e razionalizzazione della rete dei 

laboratori di analisi - Area omogenea Torino Ovest: Asl To3, Aou San 

Luigi di Orbassano, AO Ordine Mauriziano di Torino 

Premesso che: 

La delibera di Giunta regionale 30 luglio 2018, n.63-7323 modifica e integra la 
delibera di Giunta regionale n. 50-2484 del 23 novembre 2015 "Riorganizzazione e 
razionalizzazione della rete dei laboratori di analisi. Prime indicazioni alle Aziende 
Sanitarie Regionali per il consolidamento delle analisi ad elevata automazione". 

Con questa delibera l'Azienda Ospedaliera Mauriziano viene individuata come centro 
Hub dell'Area Omogenea Torino Ovest, a cui afferisce l'Asi To3 (con l'Aou San Luigi 
di Orbassano), che viene individuata come sede di laboratori Spoke (secondari) 
presso gli ospedali di Rivoli e Pinerolo, nonché di un laboratorio di sede periferica 
disagiata presso l'ospedale di Susa. 

Considerato che: 

Il laboratorio di Pinerolo è stato completamente ristrutturato e inaugurato nel 2006. 

Il laboratorio di Rivoli è stato inaugurato a marzo 2010. Nella realizzazione sono state 
adottate soluzioni tecnologiche altamente innovative che lo rendono un modello di 
automazione analitica a livello nazionale ed europeo. 

Per ristrutturare i laboratori di Rivali e Pinerolo sono stati spesi oltre 3 milioni di euro. 

La scorsa primavera è stata inaugurata la nuova Palazzina dei Servizi del San Luigi, con 
uno dei laboratori più avanzati nel panorama regionale e nazionale. 

Appurato che: 

Il laboratorio unificato di Rivoli e Pinerolo esegue in elevata automazione - che 
garantisce tempi di risposta ridotti e una sicurezza analitica molto elevata - circa 3,5 



milioni di esami all'anno. Tra questi, 2,3 milioni verranno trasferiti all'Azienda 
ospedaliera Mauriziano, mentre 1,2 milioni rimarranno per la processazione nell'Asl To3. 

Ad oggi, il laboratorio unificato di Rivoli e Pinerolo invia al Mauriziano gli esami dell'alta 
specialistica (autoimmunità e coagulazione specialistica) e anche l'emoglobina glicata, 
seppur non sia un esame che rientra tra quelli specialistici. Presumibilmente nella 
primavera del 2019 verranno inviati all'Hub anche tutti gli altri esami dei pazienti 
esterni, mentre quelli delle urgenze e degli interni resteranno nei laboratori Spoke di 
Rivoli e Pinerolo. 

Attualmente il laboratorio del Mauriziano non è nelle condizioni strutturali e 
organizzative e non ha neppure personale in numero adeguato per poter analizzare un 
numero così elevato di esami. Pertanto, dovranno essere sostenuti molti costi. 

Visto che: 

Venerdì 16 novembre, presso l'ospedale di Rivali e presso l'ospedale di Pinerolo, si sono 
svolte due assemblee convocate dalle Rappresentanze Sindacali Unitarie dell'Asl To3, a 
cui hanno partecipato anche molti lavoratori. Durante i due incontri, è emersa la 
preoccupazione per il depotenziamento progressivo dei servizi sanitari nel territorio 
dell'Asl To3. Inoltre, i sindacati hanno evidenziato come il trasferimento di gran parte 
degli esami al Mauriziano, comporterà un aumento dei costi relativi alla logistica, al 
trasporto delle provette, alla realizzazione di una rete informatica per la condivisione 
delle informazioni tra l'Hub e gli altri laboratori, alle nuove procedure di assegnazione 
appalti. 

Ad oggi, poi, manca una valutazione costi/benefici con dati precisi sugli eventuali 
risparmi derivanti dalla riorganizzazione e razionalizzazione della rete dei laboratori di 
analisi. 

INTERROGA 

Il Presidente della Giunta 

L'Assessore/a 

Per sapere se si intende rivalutare la tipologia di esami che dai laboratori Spoke di 
Rivoli e Pinerolo verranno trasferiti all'Hub del Mauriziano, dopo un'attenta analisi 
costi-benefici, così come richiesto anche dalle organizzazioni sindacali dei lavoratori. 

FIRMATO IN ORIGINALE
(documento trattato in conformità al provvedimento del Garante per la protezione dei dati personali n. 243 del 15 maggio 2014)


